Die Corona-Pandemie und ihre Folgen

Welche längerfristigen Auswirkungen die Verbreitung der SARS-CoVid-19-Erkrankungen für Hirschberg haben wird, lässt sich derzeit nur erahnen. Am vierten Tag der "Kontaktsperre" ist es wenigstens in den Morgen- und Abendstunden erheblich viel ruhiger auf den Straßen; Toilettenpapier gibt es – wenigstens in Leutershausen – weiterhin nicht, und auch alle anderen Sitzungen, Veranstaltungen und öffentliche Termine der Gemeinde und der Vereine wurden abgesagt. Alle wichtigen Informationen dazu erhält man übrigens über die Homepage der Gemeinde Hirschberg. Aktuelle Zahlen zu Infizierten und Erkrankungen vor allem aber Meldeverfahren und Informationen zum Virus liefert das Gesundheitsamt Rhein-Neckar bzw. das Robert-Koch-Institut.

Mit Blick auf die Wirtschaft und die Arbeitnehmer*innen bemüht sich die Bundesregierung mit Unterstützung weiter Teile der Opposition weitreichende finanzielle Hilfen auf den Weg zu bringen. Gestern beschloss der Deutsche Bundestag (und morgen wird der Bundesrat zustimmen) zusätzliche 156 Milliarden Euro in diesem Jahr für die zuvor beschlossenen Maßnahmen bereitzustellen; darunter erweiterte Möglichkeiten für Unternehmen Kurzarbeitergeld für Mitarbeiter*innen zu beantragen, Liquiditätshilfen für Betriebe sowie Soforthilfen für Kleinunternehmen und Solo-Selbständige (Quelle: Bundesregierung).

Innenminister Seehofer verhängte zeitgleich ein Einreiseverbot für Saisonarbeiter und Erntehelfer aus Osteuropa, was viele Landwirte insbesondere in unserer Region kurz vor der Spargelernte erhebliche Probleme stellt. Das Land Baden-Württemberg hat mit dem Portal www.das-land-hilft.de. Dazu passend hat das Bundeskabinett am Montag beschlossen: Wer Kurzarbeitergeld bekommt, darf in der systemrelevanten Landwirtschaft zusätzlich Geld verdienen.

Die Kulturminister*innen haben sich gestern geeinigt, dass die Abiturprüfungen in diesem Jahr nun doch in allen Bundesländern stattfinden werden. In BaWü voraussichtlich ab dem 18. Mai. Auch die Prüfungen für die Mittlere Reife sollen wie geplant stattfinden (Quelle: Kultusministerium BaWü)

#LeaveNoOneBehind! - Bewegung für Hilfe und Mitgefühl

Die Corona-Krise lässt das Leid von Schutzsuchenden und die Rechtlosigkeit an der europäischen Außengrenze in den Hintergrund treten. **Dabei ist es gerade in diesen Tagen wichtig, zusammen zu halten.** Dafür haben die europäischen Grünen die soziale Bewegung für Solidarität in der Krise gestartet! Zu den Zielen der Bewegung gehört gleichermaßen die sofortige Evakuierung der Lager auf den ägäischen Inseln, wie die bestmögliche medizinische Corona-Versorgung für alle Menschen in Europa.

Viele Dutzend Prominente haben sich in den letzten Tagen zusammengetan und hinter dem Aufruf versammelt - u.a. Ferda Ataman, Aminata Touré, Saša Stanišić, Carola Rackete, Ruprecht Polenz, Joko Winterscheidt, Sarah Wiener und Nico Semsrott. Alles aufgebaut wurde von dem Grünen EU-Parlamentarier Erik Marquardt.

In den kommenden Wochen soll einiges passieren – um Aufmerksamkeit zu schaffen, Druck zu erzeugen und Geld für Hilfsorganisationen zu sammeln. Dieser Aufruf ist nur der Beginn einer Reise. Die Zivilgesellschaft wird zeigen, dass wir aus dieser Krise gestärkt hervorgehen, wenn wir alle zusammenstehen und niemanden zurücklassen!

Macht mit und schließt euch an auf <u>www.leavenoonebehind.de</u>. Abonniert den Hashtag bei Twitter und meldet euch selbst zu Wort!

GLH-Fraktion freut sich auf die Zusammenarbeit mit der neuen Kämmerin Claudia Keil

Die bisherige Laudenbacher Kämmerin Claudia Keil wurde am 3. März vom Hirschberger Gemeinderat in nicht-öffentlicher Sitzung zur Nachfolgerin der ins Hauptamt gewechselten Kämmerin Anna Dorothea Richter berufen. Richter ist seit der Wahl von Bürgermeister Ralf Gänshirt dessen Nachfolgerin als Leiterin des Hauptamtes im Rathaus und die Stelle des/r Kassenwart*in seitdem vakant. Die 49jährige Claudia Keil lebt in Laudenbach, wo sie Ende vergangenen Jahres mit Unterstützung der dortigen CDU für das Amt der Bürgermeisterin kandidierte und Benjamin Köpfle (unterstützt von Grünen und SPD) unterlag. Lenz bringt langjährige Erfahrung im Amt der Kämmerin in einer Bergstraßengemeinde vergleichbarer Größe wie Hirschberg mit. Im Haushalt 2020 führte sie zudem in Laudenbach erstmals die Doppik (neues Haushaltsrecht) ein, mit dem auch Hirschberg bereits seit vielen Jahren arbeitet. "Viele ihrer Kollegen und Kolleginnen in den Verwaltungen entlang der Bergstraße kennen Claudia Keil bereits viele Jahre. So auch unseren Bürgermeister Ralf Gänshirt. Das ist ein großer Vorteil für die interkommunale Zusammenarbeit", so GLH-Fraktionsvorsitzende Monika Maul-Vogt. "Die Grünen in Hirschberg freuen sich darauf, mit der erfahrenen Fachfrau erfolgreich und vertrauensvoll zusammenzuarbeiten."

Alle geplanten Termine der GLH sind bis auf weiteres abgesagt

Abgesagt und wird neu terminiert: Zweiter GLH-Thementag "Klima- und Naturschutz" im "Café grenzenlos" (Schillerschule) in der Hölderlinstraße 3 in Leutershausen.

Ende Januar diskutierte die GLH intensiv die Themenbereiche Klima- und Naturschutz in Hirschberg. Eine lange Liste an Problemfeldern und Lösungsansätzen wurde dabei identifiziert. Nachdem nun auch die Hirschberger Bürgerinnen und Bürger beim Bürgerforum ihre Ideen und Vorschläge in den Prozess eingespeist haben, soll es nun beim 2. Thementag darum gehen, konkrete Maßnahmen zu entwickeln und diese zu priorisieren. Die Folge davon können Anträge der Fraktion im Gemeinderat, bürgerschaftliche Aktionen oder weiterführende Informationsveranstaltungen in den Bereichen Umwelt- und Klimaschutz sein.

Abgesagt und vermutlich in den Mai verschoben: Offener Stammtisch der GLH im Gasthaus "Zur Bergstraße" in Leutershausen.

Möglichst einmal im Monat bietet der Vorstand der GLH eine gesellige Runde für alle interessierten Hirschberg Bürgerinnen und Bürger an, bei der lokalpolitische Themen und Fragen direkt mit Vertreter*innen des Vorstandes oder der Fraktion angesprochen werden können, aber auch ein Kennenlernen in zwangloser Atmosphäre stattfinden kann. Im April findet der Stammtisch am 6.4.2020 in Leutershausen im Gasthaus "Zur Bergstraße" in der Bahnhofstraße. Beginn ist wie immer 20 Uhr. Sie sind herzlich eingeladen vorbeizukommen.

Haltet durch, bleibt schön zuhause und vielen Dank an alle, die immer schon systemrelevant waren, denen das aber bislang ungern zugestanden wurde. The Times They Are A-Changin' (Bob Dylan, 1964)

Mit grünen Grüßen

Der Vorstand der Grünen Liste Hirschberg

Dr. Claudia Schmiedeberg, Arndt Weidler, Susanne Alizadeh, Manju Ludwig und Thomas Herdner

Kontakt & Impressum für diesen Newsletter

Arndt Weidler Beethovenstraße 4 69493 Hirschberg 06201 873656

kontakt@gruene-liste-hirschberg.de